

Quatre structures ou associations animent les quartiers sud avec les habitants, en lien avec la CAF, la Maison du Département, le CCAS et la Ville. © Dominique Morin

Puce à l'Oreille : ça ouvre !

INFO+

Portes ouvertes et animations du 20 au 24 septembre. Portes ouvertes du Cercle le 10 septembre. Équipement réalisé et financé par la Ville. Participations: CAF, Etat, Région, Département, Agglo

SUD - Vous n'allez pas reconnaître les lieux, complètement restructurés au cœur de l'espace commercial Saint-Lambert! Sur plus de 1600 m², la Puce à l'Oreille réunit les principaux acteurs du quartier au service des habitants. « Elle va faire bondir les projets! » dit la directrice du centre social.

a Ville a construit cet équipement en étroit lien avec la Caisse d'Allocations Familiales et les associations, dans le cadre du Plan de Cohésion Sociale. Le centre social, le Cercle, Anim'Actions Sud et le comité des quartiers ont pris possession de leurs nouveaux bureaux cet été. Ils forment le Collectif Sud. Ils peuvent désormais accueillir le public, mettre en place et développer leurs activités. Il y a tout l'espace pour cela! Le vaste hall commun de la Puce à l'Oreille favorisera le lien social. L'agencement sera déterminé en fonction des usages qui naîtront ici.

Chaque structure a ses locaux, certains espaces sont mutualisés. La salle d'arts plastiques laisse envisager des projets grand format. Les bénévoles des P'tits plats vont adorer la cuisine pédagogique. La salle polyvalente accueillera des projections de cinéma, des spectacles ou fêtes.

Le centre social, qui gère l'équipement, développera son projet de territoire avec la trentaine de partenaires et intervenants qu'il mobilise autour de lui. « Nous travaillerons dans la continuité », précise Céline Auffret. Le centre social accueille tous les publics « de manière inconditionnelle » dans ce « lieu d'animation et de vie sociale ». Il mise sur la participation, l'intergénérationnel, avec un projet pour les familles. « Notre volonté c'est de rester ouvert, de répondre à de nouveaux besoins. C'est aussi d'aller vers, dans tous les quartiers sud. »

Une dynamique collective

Le Cercle attendait ces locaux depuis au moins 10 ans. Au coeur du quartier, il va pouvoir regrouper ses équipes et activités, travailler dans de bonnes conditions, tout en « gagnant en visibilité », dit Agnès Bertrand, coordinatrice culturelle. Les jeunes auront leur salle, qu'ils vont « aménager et décorer euxmêmes ». Le pôle d'éducation à l'image aura un espace adapté. L'association a hâte de « développer l'offre culturelle et de loisirs de proximité », entre arts plastiques, tarot, fabrication de produits cosmétiques, pilates... Pour tous les publics.

L'association Anim'Action Sud et le comité de quartiers participent pleinement à la dynamique collective.

Car des projets communs vont naître ici, c'est le but. Y compris avec la Farandole, intégrée au projet d'animation de la Puce à l'Oreille. Le lieu reste ouvert aux associations, dès lors que « des créneaux sont disponibles et que cela correspond au projet de territoire », précise Céline Auffret. Les habitants peuvent louer la salle polyvalente quand elle est libre.

Ils pourront accéder à des permanences, dans un premier temps celles des assistantes sociales de la Maison du Département.

